

## Testamento espiritual de Enrique Molina

Por Alejandro Valenzuela Avilés

**"La formación ética y deontológica es un elemento indispensable de la educación universitaria, a fin de motivar en el estudiante una toma de conciencia de sus reales responsabilidades como profesional y ciudadano".**

Por tanto,  
**"La Universidad de Concepción, es un proyecto de docencia superior, que posee su centro sobre todo en el hombre que la compone".**

Como un homenaje a la Universidad de Concepción, en sus 80 años a través de LA DISCUSIÓN, donde escribió don Enrique Molina a inicios de siglo, me permitió resumir algunas ideas que pueden considerarse su testamento espiritual.

Una universidad, señalaba don Enrique Molina, hay que concebirla:

1º "Como un pequeño cosmos, una especie de república ideal, en donde sea posible alcanzar aquella constelación de valores espirituales centrados en la persona humana, como son la libertad de pensamiento y opinión, libertad de buscar la verdad y enseñarla, libertad para buscar y crear la belleza y en el ejercicio de la justicia".

Agrega luego:

2º "La universidad se funda en un proyecto ético y debe dar especial importancia a la formación del carácter de sus estudiantes, o sea debe formar hombres y mujeres esenciales antes que profesionales".

3º "En esta universidad deben existir sólo auténticos maestros, capaces de transformar positivamente la personalidad de los estudiantes más allá de las lecciones formales que imparten".

4º "El contenido curricular universitario deberá ser contemporáneo a los conocimientos de frontera a fin de que la universidad sea efectivamente una institución de cultura".

5º "La educación universitaria deberá motivar un proyecto personal de vida de sus estudiantes, fundado en una escala positiva de valores espirituales".

6º "La universidad debe ser el lugar más propicio para realizar los valores éticos a fin de favorecer el ejercicio de la virtud".

7º "Los maestros universitarios deben asumir responsable y vocacionalmente el papel de 'conducidores' de la personalidad del

educando".

8º "La formación ética y deontológica es un elemento indispensable de la educación universitaria, a fin de motivar en el estudiante una toma de conciencia de sus reales responsabilidades como profesional y ciudadano".

Por tanto,

9º "La Universidad de Concepción, es un proyecto de docencia superior, que posee su centro sobre todo en el hombre que la compone".

Para terminar, agrega:

10º "La universidad no sólo es una escuela de ciencia, sino también un lugar donde se cultiva la cooperación, la abnegación y en donde la inteligencia reconoce sus límites y se hace modesta, encendida de amor hacia lo humano y lo evidenciamente cierto, o sea, la verdad".

Por lo tanto, se llega a la conclusión:

11º "La universidad no puede ser dogmática porque tiene conciencia de la precariedad del conocimiento humano.

### LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

Como un homenaje a don Enrique Molina, me permito señalar para los ex y actuales alumnos, los diez postulados básicos que sostuvo don Enrique Molina respecto a la Universidad de Concepción.

1º Una circunferencia ideal en el tiempo, donde el ser humano es el centro. 2º El saber antiguo y moderno: El Trivium y el Quadrivium, (Las siete estrellas). 3º Una aproximación a la república ideal. 4º Un lugar donde existen, crean y enseñan los conocimientos de frontera. 5º El hogar donde moran la Virtud y la Verdad. 6º La reunión de maestros y discípulos. 7º Un terreno en el que se cultivan la abnegación y la cooperación. 8º El templo de la inteligencia y la modestia. 9º Una asociación humana formadora de buenos profesionales y mejores ciudadanos. 10º Una institución no dogmática.

# Testamento espiritual de Enrique Molina [artículo] Alejandro Valenzuela Avilés.

**Libros y documentos**

## AUTORÍA

Valenzuela A., Alejandro

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Testamento espiritual de Enrique Molina [artículo] Alejandro Valenzuela Avilés.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile